

# Replay deportivo

Pablo Peirano rompió el silencio tras su cese en Nacional: "El clásico fue un quiebre, pero estaba convencido de que íbamos a ser campeones"



Por: Braian Modernel

**A**más de un mes de su cese como entrenador de Nacional, Pablo Peirano habló por primera vez y aseguró que su salida fue inesperada. Reivindicó su trabajo, afirmó que tenía "asegurada la final en cancha" y sostuvo que la derrota en el clásico marcó un antes y un después. Además, reveló el emotivo gesto de Nicolás "Diente" López que le permitió tomarse una foto con la copa junto a su hijo.

#### "Me fui pensando que seguía": una salida que no esperaba

Pablo Peirano reconoció que su salida de Nacional lo tomó por sorpresa. El entrenador fue cesado el 27 de octubre, un día después del empate 0-0 frente a Wanderers, pero aseguró que jamás imaginó ese desenlace.

"Me fui del Viera pensando que seguía en el cargo, convencido de lo que venía", afirmó en entrevista con La mañana del fútbol (El Espectador). Además, sostuvo que los motivos deportivos no justificaban su salida: "Si te

echan porque sos un desastre y los resultados son un desastre, lo podés entender, pero yo en cancha tenía asegurada la final".

Peirano fue aún más contundente al señalar que le "quitaron lo que ganó en cancha" y que tenía los argumentos suficientes para disputar la definición del campeonato.

#### El clásico como punto de inflexión

El entrenador tricolor admitió que la derrota 3-0 ante Peñarol en el Campeón del Siglo fue un momento determinante en el proceso. "Fue un quiebre", reconoció.

Según relató, el partido fue parejo en los primeros minutos, pero los goles recibidos desarmaron el plan original: "En el segundo tiempo intentamos ponernos en partido desde el juego y lo que imaginé no sucedió; pasó todo lo contrario".

A pesar del golpe animo, Peirano aseguró que el equipo supo recomponerse y volver a meterse en la pelea. "El hincha necesitaba pasar satisfacciones distintas", reflexionó, al tiempo que insistió: "Estaba convencido de que íbamos a ser campeones".

#### El equipo que imaginaba para las finales

Peirano reveló que ya pensaba en ajustes tácticos para enfren-



tar a Peñarol en una eventual final. La idea era fortalecer la zona media para "combatir el partido desde la marca en el mediocampo", algo que ya había probado en partidos ante Boston River y Liverpool.

También se refirió a las decisiones posteriores de Jadson Viera, su sucesor, y afirmó que muchas de ellas ya estaban en su planificación. "Imaginaba lo de Gonzalo Carneiro. Ya lo estábamos preparando", explicó. Además, confirmó que Nicolás López estaba en recuperación y que Maximiliano Gómez atravesaba un cuadro gripal.

#### Ebere, una sorpresa que elogió

Uno de los aspectos que sí lo sorprendió fue la titularidad de Christian Ebere en la final, pese a que durante su ciclo tuvo poca participación.

"Cuando la vio mi hijo me mató... yo dudé: ¿la agarro o no la agarro? Agarré la copa de verdad y dije: 'Bien, vamos!', relató con emoción.

#### Una frase que no pasó desapercibida

Por último, Peirano fue consultado sobre una frase de Flavio Perchman, quien dijo que Jadson Viera "sacó al equipo del CTI". La respuesta fue tan irónica como directa: "Si le llama CTI a eso, entonces cuando lo recibimos nosotros, ¿dónde estaba? ¿En la morgue?".

#### No se siente campeón, pero sí parte

Peirano fue claro al afirmar que no incluirá en su currículum que es campeón uruguayo con Na-

cional, ya que no estuvo en la final. Sin embargo, admitió que se siente parte del proceso.

"Casi todos los jugadores me llamaron. La gente me paraba en la calle y me decía 'gracias Pablo por los puntos que nos diste'", contó.

#### El gesto del "Diente"

##### López y la foto con la copa

Uno de los momentos más emotivos de la entrevista fue cuando reveló el gesto de Nicolás "Diente" López. Tras el asado de fin de año del plantel, el futbolista llevó la copa a la casa de Peirano.

"Después del asado se llevó la copa y fue para mi casa. Es un montón", confesó. El gran objetivo era cumplirle un deseo a su hijo, que quería sacarse una foto con el trofeo.

"Cuando la vio mi hijo me mató... yo dudé: ¿la agarro o no la agarro? Agarré la copa de verdad y dije: 'Bien, vamos!', relató con emoción.

#### Una frase que no pasó desapercibida

Por último, Peirano fue consultado sobre una frase de Flavio Perchman, quien dijo que Jadson Viera "sacó al equipo del CTI". La respuesta fue tan irónica como directa: "Si le llama CTI a eso, entonces cuando lo recibimos nosotros, ¿dónde estaba? ¿En la morgue?".

cuidamos el agua de tu

# PISCINA

PASTILLAS TRIPLE ACCIÓN \$463 1K

CLORO SHOCK en POLVO \$420 900g

PRO limpia \$268

Manguera individual 1,5 Metros

Lecueder y W. Ferreira 4773 2799 091 455 999



[www.diariolanoticia.com.uy](http://www.diariolanoticia.com.uy)



Diario  
**La Noticia**  
EL DIARIO DE LOS ARTIGUENSES



- Artigas, Martes 09 de Diciembre de 2025 - \$ 70 - AÑO XXXVII - Edición N°. 8.189 - Diario Departamental - Afiliado a O.P.I. -

#### FARMACIAS DE TURNO

MAR. MIÉ 09/10/12/2025

#### SAGA

L. A. DE HERRERA 440

Tel. 4772 4675

JUE. VIE. 11/12/12/2025

#### FARMASHOP

LECUEDER Y BALDOMIR

Tel. 4772 3066

#### Beneficios para nuestros socios



EMPRESA  
**Renart**  
Artigas, Bella Unión, Tomás Gomensoro, Baltasar Brum, Sequeira

#### Descuentos adicionales:

\*Presentar carnet de socio en locales



- ♦ Servicio de Acompañante
- ♦ Psicólogo
- ♦ Asesoramiento Jurídico - Notarial
- ♦ Cosmetólogo
- ♦ Médico general
- ♦ Odontólogo
- ♦ Nutricionista
- ♦ Servicio de Enfermería
- ♦ Servicio Fúnebre
- ♦ Servicio de cremación
- ♦ Unidad de traslado

Lavalleja 240

empresarenart@gmail.com

4772 2505 091 999 115

El Intendente Emiliano Soravilla anunció la consolidación de un evento anual dedicado a las amatistas artiguenses y confirmó el inicio de las obras para el pozo termal, una iniciativa que busca posicionar a Artigas como el "Departamento de las Piedras Preciosas" y abrir nuevas oportunidades de inversión y desarrollo turístico.

#### DESTINOS:

Montevideo - Tranqueras - Minas de corrales - Tacuarembó

Paso de los Toros - Minas - Mercedes - Fray Bentos

#### FRECUENCIAS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 07:00 LUNES A SÁBADOS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 23:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 12:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 23:00 DIARIAMENTE



# POLÍTICA

## Aumenta la desaprobación de la gestión de Yamandú Orsi: la encuesta que revela dónde se erosiona el apoyo

Un relevamiento de Equipos Consultores mostró que la desaprobación de la gestión del presidente Yamandú Orsi creció cuatro puntos y alcanzó el 36%, igualando a la aprobación. Aunque el apoyo se mantiene estable, el aumento del rechazo refleja una creciente polarización marcada por diferencias socioeconómicas y políticas.

### Estabilidad en la aprobación, pero señales de alerta

La última encuesta de Equipos Consultores, correspondiente al cierre de noviembre, mostró un escenario de equilibrio inusual en la evaluación de la gestión presidencial. El 36% de los uruguayos aprueba el desempeño de Yamandú Orsi, mientras que el mismo porcentaje lo desaprueba. En tanto, un 25% de los consultados se mantiene en una posición intermedia, sin una postura clara.

Aunque la aprobación se mantiene estable respecto a mediciones previas, el crecimiento de la desaprobación en cuatro puntos enciende señales de alerta para el oficialismo, especialmente en un contexto de primeros meses de gobierno.

### Un país dividido en tercios

A nivel territorial, el estudio no detecta grandes diferencias.



Tanto en Montevideo como en Canelones y en el resto del interior, las opiniones se distribuyen de manera similar: un tercio de aprobación, un tercio de desaprobación y un tercio de valoración neutra.

Esto indica que el aumento de la desaprobación no responde a una zona geográfica específica, sino a factores más profundos vinculados a la percepción de la gestión y a variables sociales y políticas.

### La brecha social: respaldo en los sectores más bajos

Uno de los datos más relevantes del estudio surge al segmentar por nivel socioeconómico. Entre los sectores medios y altos predomina una visión negativa de la gestión, mientras que entre los sectores me-

dio-bajos y bajos la evaluación es mayormente positiva.

Según Equipos, esta brecha estaría asociada a patrones históricos de apoyo político y a percepciones diferenciadas sobre las políticas públicas implementadas por el gobierno, aunque el estudio no profundiza en causas concretas.

### La grieta política: fuerte apoyo oficialista y duro rechazo opositor

La identificación partidaria marca diferencias aún más pronunciadas. En el electorado que votó al Frente Amplio, el saldo neto de valoración es de +47, reflejando un respaldo sólido al presidente Orsi entre sus votantes.

En contrapartida, entre quienes se identifican con la oposi-

ción, casi dos de cada tres personas desaprueban la gestión, arrojando un saldo neto de -48. Este dato confirma un escenario de alta polarización política, donde las percepciones están fuertemente condicionadas por la pertenencia partidaria.

### Mejor imagen personal que evaluación de gestión

Otro elemento destacado por el informe es la diferencia entre la evaluación de la gestión y la imagen personal del mandatario. La figura de Yamandú Orsi recibe valoraciones más positivas que su desempeño como presidente, un fenómeno que Equipos considera clave para interpretar los niveles de apoyo en esta etapa inicial del gobierno.

Esta dualidad sugiere que, si bien existen críticas a las políticas implementadas, una parte de la ciudadanía conserva una buena percepción sobre el liderazgo y el estilo personal del presidente.

### Ficha técnica del estudio

La encuesta fue realizada entre el 18 de noviembre y el 2 de diciembre de 2025 y se basó en 1.109 entrevistas a personas mayores de 18 años. Del total, 706 fueron presenciales y 403 telefónicas. El margen de error máximo es de ±2,9% y el nivel de confianza alcanza el 95%.

# EDICTOS

## EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 2º Turno, dictada en autos: "GANCHETT FERREIRA, MIRYAM - SUCESIÓN" IUE 2-109682/2023, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s MIRYAM ISABEL GANCHETT FERREIRA, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 12 de diciembre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 27/11/2025 al 10/12/2025

## EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3º Turno, dictada en autos: "FARIAS, WALTER - SUCESIÓN" IUE 2-108307/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s Walter FARIAS, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 24 de noviembre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 27/11/2025 al 10/12/2025

## EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 2º Turno, dictada en autos: "XAVIER XAVIER, WALTER - SUCESIÓN" IUE 2-109707/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s Walter Amado XAVIER XAVIER, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 28 de noviembre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 01/12/2025 al 12/12/2025

## EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 2º Turno, dictada en autos: "DA SILVA XALAMBRI, JUAN - SUCESIÓN" IUE 2-86334/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s JUAN DA SILVA XALAMBRI, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 02 de octubre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
PAMELA STHEPANHI PEREIRA MIERES  
Publicación: 27/11/2025 al 10/12/2025

## EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3º Turno, dictada en autos: "RAMOS FONTOURA, MARIA y otro - SUCESIÓN" IUE 2-98476/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s María Isabel RAMOS FONTOURA y Carlos Nelson JACQUES RAMOS, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 19 de noviembre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 28/11/2025 al 11/12/2025

## EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 2º Turno, dictada en autos caratulados: "RIBERO FACIO, MARCELA MARIANE RECTIFICACIÓN DE PARTIDA", IUE 2-109136/2025, se ha solicitado la RECTIFICACIÓN DE LA PARTIDA DE NACIMIENTO de: LUIS VALENTIN BORGES RIBERO, inscripta el día 19/07/2009, ante el Oficial de Estado Civil de la Of. 9 del Departamento de Artigas. Acta N° 7, en el sentido que: en la línea N° 23 en el número de C.I. donde dice: "5.225.433-1", debe decir: "5.775.433-1" por así corresponder.

Bella Unión, 25 de noviembre de 2025  
Firmado electrónicamente por:  
ALEXANDER ADÁN CARDOZO RODRÍGUEZ  
Publicación: 01/12/2025 al 12/12/2025



# Arte que une GENERACIONES

LOS INVITAMOS A LA PRIMERA EXPOSICIÓN

5-14  
DICIEMBRE

Lunes a Viernes 9 a 18 hs

Museos en la noche:

Viernes 12/12 de 19 a 23.30 hs

Sábado y Domingo 16 a 20 hs

Se presentarán obras de Celeste Arbiza, Susana de Oliveira Madeira, Jorge Martínez, Fernando de Oliveira Madeira, Maiza de Oliveira Madeira, Marcelo Neerman y Valentina de Oliveira Madeira.



Museo Histórico  
Departamental de Artigas  
José Pedro Varela 278

FAMILIA DE OLIVEIRA MADEIRA

## EDICTOS

### EDICTO DE MATRIMONIO

En Artigas, Artigas el día tres de diciembre de dos mil veinticinco a las 18:00 horas, a petición de los interesados hago saber, que han proyectado unirse en matrimonio:

PRISCILA ROBERTA ZAPIRAIN FERREIRA, cédula de identidad 56369238, nacido/a en Uruguay, de nacionalidad uruguaya, de diecinueve años de edad, de estado civil soltero, de profesión Estudiante, domiciliado en Juan Bautista Torres 0253, Artigas, Artigas.

DARWIN EZEQUIEL FERREIRA BRAN-DAÓ, cédula de identidad 56992708, nacido/a en Uruguay, de nacionalidad uruguaya, de dieciocho años de edad, de estado civil soltero, de profesión Estudiante, domiciliado en Juan Bautista Torres 0253, Artigas, Artigas.

En fe de lo cual intimo a los que supieren algún impedimento para el matrimonio proyectado denuncien por escrito ante esta Oficina haciendo conocer las causas. Y lo firmo para que sea fijado en la puerta de esta Oficina por espacio de ocho días como lo manda la ley.

Documento firmado por:  
ESC. ALEJANDRA PAZ VAUCHER  
OFICIAL DE ESTADO CIVIL  
Publicación: 05/12/2025 al 09/12/2025

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 2º Turno, dictada en autos: "DUARTE ALVEZ, DAMNA VALENTINAc/ ALMEIDA CAMARGO, ANTHONY DAMIÁNPENSIÓN ALIMENTICIA" IUE 2-52034/2025, (respecto de la menor LUNA SOLEDAD ALMEIDA DUARTE). El Decreto N° 1556/2025 de fecha 18 de noviembre de 2025, dispone que por desconocimiento de su domicilio, se realice el emplazamiento por edictos al Sr. ANTHONY DAMIÁN ALMEIDA CAMARGO a los efectos de que tome conocimiento de la acción impetrada. Se deja constancia de que el presente trámite es patrocinado por Consultorio Jurídico Gratuito, ley 18.078.

Bella Unión, 20 de noviembre de 2025  
Firmado electrónicamente por:  
ALEXANDER ADAN CARDENAS RODRIGUEZ  
Publicación: 04/12/2025 al 17/12/2025

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 2º Turno, dictada en autos: "LEITES DE MORAES RICCI, DEMPSEY - SUCESIÓN" IUE 2-99730/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s DEMPSEY LEITES DE MORAES, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 18 de noviembre de 2025  
Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 03/12/2025 al 16/12/2025



Ministerio  
de Ambiente

DINAGUA  
Dirección Nacional  
de Aguas

### MINISTERIO DE AMBIENTE DIRECCIÓN NACIONAL DE AGUAS

Se comunica que se ha presentado en esta Dirección Nacional una solicitud de PANTILCO S.R.L. según expediente N° 2024/36001/004408 para la aprobación

de un proyecto de represamiento que embalsa aguas de la cañada del Yacaré, tributario del arroyo Itacumbú, en la cuenca del río Uruguay, con destino al riego agrario. El dique de la represa y su embalse se ubican sobre el padrón N° 8.223 de la ga Sección Catastral del Departamento de Artigas, con coordenadas planas Sirgas ROU-UTM x: 457.523 m e: y: 6.619.487 m.

Con un volumen de 3.814.000 m<sup>3</sup>. - Se cita a todos aquellos que tuvieren interés a una Audiencia Pública a efectuarse en las condiciones establecidas en el Art. 177 del Código de Aguas, el día 29 de diciembre del año 2025 a las 9:30 horas en la Oficina de la Regional Artigas, sita en calle Diego Lamas N°462, de dicha ciudad.-

Publicación: 05/12/2025 al 09/12/2025

### OBITUARIO

**ROQUE MARIA ALBANEZ  
MENDOZA  
Q.E.P.D.**

Fecha de fallecimiento: 09/12/2025  
Lugar de fallecimiento: Artigas  
Velatorio: Sala 1  
Sepelio: Miércoles hora 9:00  
Cementerio: Cementerio de Artigas

**EMPRESA  
Renart**  
Fundada en 1901  
Gral. Lavalleja 240  
099 929 462 - 04772 2505  
Artigas - Uruguay  
hdanielvolpi@gmail.com

**Dr. Daniel Volpi Avedutto**  
A B O G A D O

4772 1570 099 526 136  
Bvar. Artigas 139 - Artigas  
(Frente a Club Zorrilla)  
hdanielvolpi@gmail.com



### EDICTO DE MATRIMONIO

En Artigas, Artigas el día ocho de diciembre de dos mil veinticinco a las 17:00 horas, a petición de los interesados hago saber, que han proyectado unirse en matrimonio:

SILVIA ELENA SILVEIRA CORREA, cédula de identidad 30402179, nacido/a en Uruguay, de nacionalidad uruguaya, de sesenta y tres años de edad, de estado civil divorciada, de profesión Ayudante técnico de Arquitecto y Ingeniero, domiciliado en Diego Lamas 738, Artigas, Artigas.

JULIO CÉSAR ARBIZA JIMÉNEZ, cédula de identidad 20010350, nacido/a en Uruguay, de nacionalidad uruguaya, de setenta y cuatro años de edad, de estado civil divorciado, de profesión Jubilado, domiciliado en Diego Lamas 738, Artigas, Artigas.

En fe de lo cual intimo a los que supieren algún impedimento para el matrimonio proyectado denuncien por escrito ante esta Oficina haciendo conocer las causas. Y lo firmo para que sea fijado en la puerta de esta Oficina por espacio de ocho días como lo manda la ley.

Documento firmado por:  
MARIA del ROSARIO SIMON  
OFICIAL DE ESTADO CIVIL  
Publicación: 09/12/2025 al 11/12/2025

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3º Turno, dictada en autos: "SUAREZ BITANCOURT, RODOLFO - SUCESIÓN" IUE 2-107859/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s RODOLFO SUÁREZ BITANCOURT, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 25 de noviembre de 2025  
Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 28/11/2025 al 11/12/2025

## RECEPCIÓN DE AVISOS Y EDICTOS

De lunes a viernes de  
09:00 hs. a 19:00

Garzón 450 esq. Herrera - Tel. 4772 5091

**092 994 113**



## POLÍTICA

# Gobierno recibió 92 propuestas para elaborar Plan Nacional de Seguridad Pública



"Tenemos claro que la seguridad no puede esperar, por eso trabajamos a diario en consecuencia", afirmó el titular del Ministerio del Interior, Carlos Negro, en el marco del cierre de los Encuentros por Seguridad, este lunes 8 en el salón de actos de la Torre Ejecutiva. La ceremonia se enmarca en la elaboración del Plan Nacional de Seguridad Pública 2025-2035 impulsado por el Gobierno.

Negro destacó la disciplina de los participantes para aplicar el método de trabajo, tanto en el diagnóstico como en los encuentros y los resultados. Aseguró que el aporte de los partidos políticos fue sustancial. Para este objetivo —afirmó el secretario de Estado—, se necesita una estrategia continua, que trascienda ciclos gubernamentales, se base en evidencia, sea coordinada y de desarrolle con indicadores claros.

### Disminución de delitos, incremento salarial e incorporación de policías

El ministro enfatizó en los "resultados inocultables" de los primeros meses de gestión, como la baja de todos los delitos de un 5,3% a nivel general. En solo nueve meses se obtuvieron "mejores resultados que en todo el gobierno anterior", afirmó Negro. Los operativos que "descabezaron" a las principales bandas de narcotraficantes y del crimen organizado del país, las incautaciones de drogas y desarticulación de grupos, investigaciones de homicidios y cibercrimen, entre otras acciones, fueron destacados por el ministro.

Para lograr una "mejor Policía", Negro confirmó que, en el marco de la Ley de Presupuesto, la cartera procura otorgar incrementos salariales, a lo cual sumó la incorporación de

más de 1.500 efectivos. Recorrió la creación de la Dirección Nacional de Bienestar Laboral y Psicosocial, mejoras en la formación, fortalecimiento de Policía Comunitaria y extensión del programa Pelota al Medio a la Esperanza a todo el país.

Aseguró que en cuatro meses se trabajó en forma intensa, con generosidad y pluralismo, lo que se resume en el documento presentado en la jornada, que incluye 92 propuestas concretas en materia de seguridad pública, de diferente naturaleza como: cambios normativos, fortalecimiento institucional de establecimientos que no funcionan también, iniciativas programáticas y educativas, de concientización.

Dijo que el Gobierno se compromete a utilizar estos insumos para elaborar el plan que se presentará en marzo del año 2026.

### Los principales temas se definieron en siete ejes estratégicos:

- Homicidios
- Violencia basada en género y contra niños y adolescentes
- Control de armas de fuego y municiones
- Narcotráfico
- Cibercrimen y fraudes informáticos

\*Sistema de justicia criminal  
\*Sistema de prevención del delito y la violencia  
\*Consensos en cibercrimen y fraudes informáticos

Hubo consenso general en cuanto al abordaje de varios temas, sobre todo en materia de cibercrimen y fraudes informáticos, que Rojido definió como "el problema del futuro". Mientras las denuncias de rapiñas y hurtos se redujeron en los últimos meses, las estafas mediante instrumentos electrónicos aumentaron por 22, delitos que afectan rentas de empresas, datos públicos y generan un daño patrimonial a las personas, sostuvo el asesor.

Otro tema sobre el que hubo concordancia fue la articulación con el sector privado de seguridad. Rojido recordó que el país cuenta con 23.000 guardias privados cuya mejor coordinación con las fuerzas públicas podría duplicar la capacidad de vigilancia en calle. Afirmó que las empresas están dispuestas, incluso a colaborar con cámaras y tecnologías.

También hubo consenso en la importancia de la sociedad civil, no para delegarles la política pública, aclaró, sino enfocado en la "inteligencia comunitaria de las organizaciones" que trabajan en lugares donde el Estado no llega. "La política pública debería informarse y articularse con actores de esas organizaciones que poseen un enorme conocimiento del territorio, tienen la confianza de la ciudadanía, llegan donde el Estado no llega y pueden orientar los recursos públicos para tener mejores resultados", enfatizó.

Participaron de la actividad la ministra de Vivienda y Ordenamiento Territorial, Tamara Paseyro; la subsecretaria del Ministerio del Interior, Gabriela Valverde, y el director nacional de la Policía, José Azambuya.

## POLÍTICA

# Unos 140.000 jubilados y pensionistas accederán a Préstamos para Pasivos del Banco República



**E**l martes 9 de diciembre comenzó la atención presencial en las 130 sucursales del Banco República (BROU) de todo el país, con horario extendido, para que los jubilados y pensionistas puedan solicitar o renovar

préstamos para pasivos, una línea de crédito que la institución brinda a esta población con tasas bonificadas.

La campaña comenzó en noviembre y ya se han acogido 100.000 personas, informó la gerenta general del organismo,

Mariela Espino. La funcionaria consideró que la edición 2025 será récord y alcanzará a casi 140.000 beneficiarios.

Esta herramienta cumple 20 años, y por ello el BROU otorgará una bonificación en la tasa de interés de un punto, por lo que se establecerá en el entorno del 20% de interés anual en pesos. La institución invierte entre 150 y 200 millones de dólares en cada campaña, informó la funcionaria.

### ¿Cómo solicitar o renovar el préstamo?

El préstamo podrá ser solicitado o renovado por e-BROU, con tasa bonificada, o de forma presencial.

Quienes cobran menos de 30.000 pesos nominales también pueden solicitarlo telefónicamente, a través del 1996, o al WhatsApp 2 1990 000, hasta el 22 de diciembre. El capital máximo que se otorga a los clientes

que utilicen esta modalidad no podrá superar los 150.000 pesos uruguayos.

Las solicitudes en sucursales se organizan según el dígito verificador de la cédula de identidad, con fechas escalonadas y horarios extendidos.

### Quienes cobran su pasividad en el BROU:

Dígitos 0 y 1: martes 9/12  
Dígitos 2 y 3: miércoles 10/12  
Dígitos 4 y 5: jueves 11/12  
Dígitos 6 y 7: viernes 12/12  
Dígitos 8 y 9: lunes 15/12  
Quienes no cobran su pasividad en el BROU:

Dígitos 0 y 1: martes 16/12  
Dígitos 2 y 3: miércoles 17/12  
Dígitos 4 y 5: jueves 18/12  
Dígitos 6 y 7: viernes 19/12  
Dígitos 8 y 9: lunes 22/12

La campaña se extenderá hasta el 30 de diciembre, inclusive.

## Regimiento de Blandengues celebró su 229.º aniversario

**E**ncabezada por el subsecretario de Defensa Nacional, Joel Rodríguez, este lunes 9 de diciembre el Regimiento Blandengues de Artigas de Caballería n.º 1 conmemoró la fecha de su creación como Cuerpo de Veteranos de Blandengues de la Frontera de Montevideo. La ceremonia incluyó la participación del comandante en jefe del Ejército, Mario Stevenazzi.

Luego de la entrega de reconocimientos al personal que pasó a retiro en 2025 y de los premios de los concursos de dibujo y de poesía a los alumnos de la Escuela 84 de Montevideo y Colegio Obra Baneux, expresó un discurso el

jefe del Regimiento, el coronel

Álvaro Costanzo.

En su oratoria, recordó palabras del general José Artigas:

"Que nada sea capaz de contrariar nuestra unión, oriental en la vida y en la muerte también". "Hasta hoy su figura es un símbolo de unión en nuestra patria", señaló Costanzo sobre el prócer, quien integró el cuerpo desde el 10 de marzo de 1797, pocos meses después de creada esta institución.

Costanzo destacó la participación del regimiento en los principales hechos históricos del Uruguay, desde los momentos previos a la Batalla de Las Piedras de 1811, hasta los

actuales cambios de mando presidencial.

El jerarca destacó los 107 años de la Charanga Grito de Asencio, una de las pocas formaciones que ejecutan marchas militares a caballo. Tam-

bién los 25 años del Museo de Artigas, ubicado en las instalaciones del Regimiento en la avenida General Flores 3920, en Montevideo, que recibió a más de 15.000 visitantes. "Quisiera remarcar una vez más el orgullo que siente este personal por la tarea silenciosa que realiza: ser integrantes de la unidad que desde 1858 es la escolta presidencial; que diariamente el señor presidente sea recibido por Blandengues en la puerta de la Torre Ejecutiva; que cuando hay un acto oficial o se rinde honores a las autoridades extranjeras, nuestras tacuasas son presentadas donde fuere. Nuestro personal realiza su tarea con dedicación y orgullo", aseguró Costanzo.

Costanzo destacó la participación del regimiento en los principales hechos históricos del Uruguay, desde los momentos previos a la Batalla de Las Piedras de 1811, hasta los



actuales cambios de mando

presidencial.

El jerarca destacó los 107

años de la Charanga Grito de

Asencio, una de las pocas for-

maciones que ejecutan mar-

chas militares a caballo. Tam-

bien los 25 años del Museo de

Artigas, ubicado en las ins-

talaciones del Regimiento en

la avenida General Flores 3920,

en Montevideo, que recibió a

mais de 15.000 visitantes. "Qui-

siera remarcar una vez mas el

orgullo que siente este per-

sonal por la tarea silenciosa

que realiza: ser integrantes

de la unidad que desde 1858

es la escolta presidencial;

que diariamente el señor presi-

dente sea recibido por Blandengues

en la puerta de la Torre Ejecu-

tiva; que cuando hay un acto

oficial o se rinde honores a las

autoridades extranjeras, nues-

tras tacuasas son presentadas

donde fuere. Nuestro personal

realiza su tarea con dedica-

ción y orgullo", aseguró Cos-

tanzo.

## POLÍTICA

# Convenio entre BPS y Desarrollo Social asegura continuidad de programa Ibirapitá

**E**l acuerdo fue suscripto este 8 de diciembre, entre el Instituto Nacional de las Personas Mayores (Inmayores) del Ministerio de Desarrollo Social (Mides) y el Banco de Previsión Social (BPS), con el objetivo de asegurar la continuidad y el fortalecimiento del programa, que, en 2020, pasó a la órbita de Ceibal con la Ley n.º 19.924.

Al respecto, la presidenta del BPS, Jimena Pardo explicó que dicha normativa no le brindó las garantías necesarias al BPS para resolver aspectos indispensables como la contratación de los trabajadores a cargo de las actividades del programa. Esto motivó la firma de este acuerdo a través del cual se impulsará su evolución hacia un modelo más integrado y centrado en la utilidad concreta para las personas mayores.

Por su parte, el subsecretario



de Desarrollo Social, Federico Graña, aseguró que la iniciativa busca que este programa sea una política de Estado, apartándose de las iniciativas particulares de los gobernantes de turno.

La directora de Inmayores, Marianela Larzábal, informó que la firma promueve la co-

gestión entre ambas instituciones reflejando lo que fue un hito para la política de inclusión digital, la alfabetización e inclusión y el ejercicio de derechos de las personas mayores.

**Uruguay afronta contexto de transformación digital y demográfica**

Desde su creación en 2015, el programa Ibirapitá le permitió a miles de personas mayores acceder a tecnología (dispositivos y plan de datos móviles), talleres de formación y espacios de participación comunitaria.

Hasta el momento se llevan entregadas 282.640 tablets, más de 77.000 celulares y se encuentran activos 211.806 planes de internet móvil Ibirapitá.

El acuerdo firmado en la jornada establece un modelo de gobernanza compartida entre el Mides y el BPS, integrado por un Comité Ejecutivo, un Consejo Consultivo y un Comité Técnico.

Esta estructura asegura que las acciones del programa Ibirapitá se diseñen y ejecuten de forma alineadas con las políticas públicas de bienestar y calidad de vida para las personas mayores, y con una fuerte presencia territorial.

## OSE donó más de 70.000 litros de cloro para piscinas públicas



El acuerdo de cooperación, suscripto el lunes 8 en la plaza de deportes n.º 6 del Cerro, entre el titular del ente y el se-

cretario del Deporte, Alejandro Pereda, abastecerá a más de 25 piscinas distribuidas en distintos puntos del país, para

beneficiar a niños, adolescentes y personas adultas que utilizan estos espacios como lugar de encuentro, práctica deportiva y actividad socio-cultural.

Durante el acto, Ferreri sostuvo que el acceso al deporte contribuye a fortalecer vínculos comunitarios y promover hábitos saludables en la población. Asimismo, remarcó la importancia de apoyar iniciativas públicas que fomenten la convivencia y la participación ciudadana.

En ese sentido, agradeció a la Secretaría Nacional de Deporte por la exitosa articulación institucional y expresó la voluntad del ente de ampliar

el acuerdo para continuar colaborando durante el año 2026.

"Nos sentimos muy contentos de que OSE pueda contribuir para que miles de uruguayos tengan un espacio para hacer deporte, confraternizar y socializar", afirmó.

En ese sentido, indicó que esta cooperación forma parte del compromiso de la empresa pública con el fortalecimiento de iniciativas comunitarias que generen impacto territorial, inclusión y acceso a oportunidades re-creativas para todas las edades.

## POLÍTICA

# Represa de Casupá: Ocho consorcios se presentaron para participar de la etapa de precalificación



a represa de Casupá, un proyecto de infraestructura de gran porte, pensado para asegurar el suministro de agua potable en el área metropolitana, estará ubicada sobre el arroyo que lleva el mismo nombre, afluente del río Santa Lucía, en el departamento de Florida.

Se construirá a unos diez kilómetros del pueblo, y su embalse asegurará capacidad de 118.000.000 de metros cúbicos

de agua, el doble que Paso Severino.

Con el objetivo puesto en la construcción de esta obra de infraestructura, el presidente de Obras Sanitarias del Estado (OSE), Pablo Ferreri, estuvo presente en la recepción de ofertas,

este lunes 8, oportunidad en la que destacó el nivel de los consorcios interesados.

El jerarca mencionó especialmente la participación de empresas uruguayas junto a firmas

de otros países, un hecho que asegurará el respaldo necesario para la construcción de represas de gran porte. "En Uruguay, no se ha hecho represas con hormigón compactado con rodillo, que es la tecnología que estamos pidiendo, por eso, contar con la experiencia del exterior es muy importante", insistió.

A su juicio, el interés de grandes empresas en esta primera instancia permite prever un escenario muy competitivo para marzo, cuando se lance la licitación pública internacional que será adjudicada sobre fines de 2026. Se estima que la obra comenzará en 2027.

Paralelamente, informó que el ente mantiene reuniones "mano a mano" con los 37 propietarios de 102 padrones que están involucrados en la construcción del complejo hidráulico. "También están las necesidades del pueblo y cómo impacta positivamente la obra en la localidad. Hay que

mitigar los efectos negativos y potenciar los positivos", añadió.

OSE mejora el sistema metropolitano de producción de agua potable

Ferreri reiteró que la construcción de la represa de Casupá es necesaria para asegurar el suministro del área metropolitana, del cual dependen 1.600.000 personas.

En ese sentido, afirmó que hay necesidad de mejorar el sistema metropolitano de producción de agua potable y, por ello, la empresa también avanza en la reconfiguración del proyecto Arazatí, que permita concretar una nueva planta en Aguas Corrientes, para producir unos 200.000 metros cúbicos diarios extra.

"No hay que entrar en falsa dicotomía, entre una nueva planta y una represa. Se necesitan las dos obras y vamos a hacer las dos, junto con el suministro de agua potable al Este de la Costa de Oro", explicó.

## Negro: "El Gobierno definió al sistema penitenciario como una de sus prioridades"

El ministro del Interior, Carlos Negro, destacó la creación del Instituto Nacional de Rehabilitación (INR) en diciembre de 2010, organismo originado luego del consenso de todos los partidos políticos, orientado a la dignificación y transformación del sistema carcelario, que contempló tanto reformas legales como beneficios para los funcionarios penitenciarios.

Las palabras del ministro fueron expresadas durante el 15.º aniversario del INR, este lunes 8, en el Auditorio Mario Benedetti. En este contexto, Negro sostuvo que el país necesita un trabajo profundo para construir un sistema penitenciario acorde con los estándares que motivaron la reforma, debido al crecimiento constante de los niveles de encarcelamiento en el país.

En ese sentido, recordó que la tasa de prisionalización coloca a Uruguay en el primer lugar del ran-

king de América del Sur y entre los más altos a nivel mundial, con casi 17.000 personas privadas de libertad, y otras 10.000 sujetas a medidas alternativas. Este dato implica enormes costos sociales y económicos, además representa "una amenaza a la seguridad pública", advirtió.

"Una reforma de esta magnitud no puede descansar solo en los esfuerzos de los trabajadores y trabajadoras, por eso, este Gobierno definió al sistema penitenciario como una de sus prioridades", indicó el ministro en su alocución.

### Jerarquización, presupuesto y autonomía para el INR

La meta de la reincisión social solo puede alcanzarse mediante una intervención penitenciaria integral, basada en la evidencia y orientada a reducir la reincidencia, afirmó Negro en su discurso. Agregó

el anuncio de que se elaborará un proyecto de ley de autonomía técnica y presupuestaria para el INR orientado a jerarquizar la institución y dotarla de la independencia necesaria para cumplir con su importante cometido.

En otro pasaje de su oratoria, destacó la propuesta específica para el INR en el Presupuesto Nacional de 2026-2030, que garantiza la incorporación de más de 1.000 funcionarios y la mejora sustancial de las condiciones laborales del personal.

Además, está planificado un financiamiento específico para incrementar la oferta de programas dentro del sistema carcelario y para aquellas personas sujetas a medidas alternativas a la privación de libertad.

Por último, enfatizó que un sistema penitenciario respetuoso de los derechos humanos, eficiente y orientado a los resultados es un

pilar clave para el desarrollo de una sociedad más justa, democrática y segura.

Participaron en la actividad en el auditorio Mario Benedetti de la Torre de las Telecomunicaciones la subsecretaria del Interior, Gabriela Valverde; el director general de Secretaría, Gerardo Siri; el director de la Policía Nacional, José Azambuya; la directora del Instituto Nacional de Rehabilitación, Ana Juanche; entre otras autoridades nacionales y departamentales.

En la oportunidad, Juanche destacó varios temas: "El proceso de reingeniería institucional del INR, con el apoyo de la Oficina Nacional del Servicio Civil, la nueva resolución que organiza los traslados de privados de libertad, el proceso de evaluación y la clasificación de la población penitenciaria, así como el censo de la población carcelaria".

En materia de infraestructura, mencionó los 3 millones de dólares

## POLICIALES

### DEPARTAMENTO DE PRENSA Y RELACIONES PÚBLICAS COMUNICADO DE PRENSA N° 297/2025

#### ZONA OPERACIONAL I SECCIONAL 1<sup>a</sup> RAPIÑA A TAXIMETRISTA

En horas de la madrugada de la fecha, una mujer se presentó en una unidad policial denunciando que, mientras realizaba tareas como conductora de taxi, un individuo que había abordado el vehículo la amenazó con un arma blanca, exigiéndole la entrega del presupuesto autor. Posteriormente, el mismo fue detenido en zona céntrica de la ciudad, incautándosele elementos que lo vinculan directamente al hecho. El detenido permanece a disposición de la Fiscalía y del Juzgado competentes.

#### Sesión extraordinaria en Javier de Viana abordará reclamo de tarifa diferenciada de UTE y planteos vecinales

La Junta Departamental celebrará hoy martes 9 de diciembre, a las 20:30 horas, una sesión extraordinaria en la localidad de Javier de Viana, instancia que se traslada al interior profundo con el objetivo de escuchar de primera mano las preocupaciones de los habitantes del norte del país y avanzar en demandas históricas vinculadas a la energía eléctrica.

La convocatoria prevé el tratamiento de dos asuntos centrales que han cobrado relevancia regional en los últimos meses.

#### Tarifa diferenciada de UTE: Salto expondrá su posición

Como primer punto del orden del día, la Junta recibirá en régimen de Comisión General a ediles de la Junta Departamental de Salto.

Los representantes salteños expondrán sobre la necesidad de aplicar una tarifa diferenciada de UTE para el norte del país, una reivindicación que ha sido reiterada por diversas fuerzas políticas, organizaciones sociales y referentes departamentales.

El planteo apunta a corregir lo que consideran una inequidad territorial: mientras gran parte de la energía uruguaya se produce en esta región, los costos para hogares, comercios y productores se mantienen elevados y sin contemplar realidades socioeconómicas y climáticas particulares.

La propuesta pretende instalar el tema en la agenda nacional y promover apoyo institucional desde otros departamentos del norte.

#### Espacio abierto para las inquietudes de los vecinos

El segundo punto de la sesión contempla también un régimen de Comisión General, destinado a que los propios vecinos de Javier de Viana puedan expresar sus inquietudes, reclamos y necesidades ante las autoridades departamentales.

Este tipo de instancias —cada vez más solicitadas en el interior— permite acercar la gestión pública a las comunidades, recoger insumos territoriales y visibilizar temas que muchas veces quedan fuera de los ámbitos formales de decisión.

Entre los planteos que podrían surgir se encuentran asuntos vinculados a infraestructura, servicios básicos, caminos rurales, seguridad, conectividad y demandas productivas, aunque el temario quedará abierto a lo que los vecinos consideren prioritario.

#### Una señal de descentralización

La realización de esta sesión extraordinaria en Javier de Viana se interpreta como una señal de descentralización y apertura institucional, trasladando a territorio las discusiones que habitualmente se dan en la capital departamental. Para dirigentes locales, estas instancias son esenciales para "acercar la política a la gente" y dar un espacio de participación directa en temas que afectan la vida cotidiana.

La expectativa está puesta en que el intercambio aporte insumos concretos para futuras resoluciones y permita reforzar la coordinación entre departamentos del norte en reclamos compartidos.

La sesión será de acceso público, permitiendo que vecinos y actores locales acompañen y participen del desarrollo de la jornada.

## Horóscopo

**Aries**  
Oportunidad para cicatrizar de forma consciente heridas del pasado. Alrededor de la familia se creará tu seguridad emocional.

**Tauro**  
Buscarás reparar los vínculos emocionales con tu familia después de un largo tiempo. Sé paciente, todo es posible.

**Géminis**  
Experimentarás discusiones con un amigo muy allegado durante la jornada de hoy. Que el orgullo no te ciega a tus errores.

**Cáncer**  
Jornada positiva de principio a fin. Comenzarás a ver cambios para bien en tus actitudes hacia la vida. Busca la calma.

**Leo**  
Se presentará una oportunidad el día de hoy que será más que tentadora. Déjala pasar porque llevará a un desenlace negativo.

**Virgo**  
Mediante tiempo, paciencia y disciplina se pueden cumplir con exactitud tus objetivos, y también obtener la confianza del entorno.

**Libra**  
Te cegarán tus propias ilusiones. Haz todo lo que esté a tu alcance para ver con mayor claridad y trata de evaluar pros y contras.

**Escorpio**  
Desarrolla tus facultades intelectuales, es de esta fuerza de donde nacen la fe y la confianza tan necesarias para ti.

**Sagitario**  
Te costará mucho trabajo no darle lugar a la inmadurez al tomar ciertas determinaciones durante la jornada de hoy.

**Capricornio**  
La simpatía de la gente apropiada en un lugar dado puede hacerte la vida mucho más placentera de lo que te imaginas.

**Acuario**  
Aunque suelas poner a la familia en primera fila, hoy la ocupará el dinero. El destino te compensa después de un tiempo confuso.

**Piscis**  
Tiendes a barrer obstáculos con la esperanza de que no se repitan. Eso no funcionará hoy y deberás escuchar lo que los demás digan.

## SOCIEDAD

# Recibimos y publicamos: Cuando el cuerpo grita lo que el alma calla



La muerte de Gaspar Valverde, a los 50 años, nos golpea no solo por la pérdida de un comunicador querido, talentoso y cercano, sino porque expone una verdad incómoda que preferimos esquivar hasta que el dolor se vuelve noticia: vivimos en una sociedad que revisa análisis clínicos pero ignora los signos vitales del alma.

El parte médico dirá "aneurisma". Es lo que corresponde. Pero detrás de cada causa física hay un entramado silencioso de con-

textos, dolores, presiones y cargas emocionales que rara vez se contabilizan, porque no entran en los informes, porque no dejan rastros medibles, porque socialmente aprendimos a minimizarlos. Ese es el punto ciego que este mensaje desnuda, y que como país seguimos sin animarnos a mirar de frente.

Uruguay presume —con razón— de tener una cultura solidaria, de conversar en la rambla, de ser pueblo chico donde todos se conocen. Sin embargo,

No se trata de vincular un episodio médico concreto con emociones, sino de entender que el sufrimiento emocional es real, profundo, invalidante, y que

paradójicamente, la soledad emocional avanza en silencio, especialmente en los hombres, especialmente en quienes trabajan frente a una cámara, donde la sonrisa pública suele ser máscara y armadura. Cuando las luces se apagan, queda el eco de lo no dicho. Y lo no dicho, a veces, pesa como toneladas.

El mensaje apunta a una verdad cultural enraizada: aprendimos a controlar el colesterol, la presión, el azúcar; sabemos qué comer y qué evitar. Pero nadie nos enseñó a digerir la angustia, a procesar un divorcio, a transitar una depresión, a pedir ayuda sin sentir vergüenza. Nadie nos dio herramientas para gestionar la caída emocional cuando la vida deja de sonar como uno esperaba. La salud mental sigue siendo el último tabú en un país que naturalizó el "todo bien" como contraseña de supervivencia. Hablar de depresión —propia o ajena— incomoda. Reconocer que uno no puede solo, también. Y esa incomodidad es peligrosa porque genera silencio, y en ese silencio crecen tormentas interiores que muchos atraviesan sin compañía.

Buen viaje, Gaspar.

Que encuentres la paz que muchos, en vida, no se animan a pedir.

ignorarlo es una forma moderna de abandono.

Por eso este mensaje cala tan hondo. Porque no busca morbosa explicación, sino algo mucho más necesario: humanizar la conversación. Preguntarnos "¿cómo estás?" como si el otro realmente importara. Escuchar de verdad. Aceptar que los hombres también se quiebran. Que el humorista también llora. Que el fuerte también se cansa. Que detrás de cada rol hay una persona tratando de sostenerse. Gaspar Valverde hizo reír a un país entero. Su partida debería hacernos pensar en todo aquello que callamos, en lo que duele, en lo que pesa, en lo que negamos. Y también en la urgencia de construir una sociedad donde pedir ayuda sea tan normal como hacerse un chequeo anual.

Ojalá que esta muerte injusta, dolorosa y temprana no quede reducida a una línea más en el noticiero. Que sea un llamado a revisar cómo cuidamos a los otros y cómo nos cuidamos a nosotros mismos. Porque cuando el cuerpo grita lo que el alma calla, ya vamos tarde.

Según detalló, el objetivo es



Niños.

## Las termas de amatista: uno de los proyectos más ambiciosos

Uno de los anuncios más relevantes fue la confirmación del avance en el proyecto de "amatistas termales", una iniciativa largamente anhelada por el departamento.

Soravilla informó que el martes se estará firmando el contrato con la empresa encargada de realizar la perforación.

Las obras comenzarían en el mes de febrero, una vez finalizado el carnaval, con el inicio de la perforación del pozo termal.

"Eso nos va a permitir, junto con el terreno que ya tiene comprado la Intendencia, poder ofrecer ese paquete a inversores privados", explicó.

"El emprendimiento de amatista termal va a ser lo que va a marcar el futuro económico y turístico del departamento de Artigas", afirmó Soravilla

## POLÍTICA

# Artigas proyecta su futuro sobre las piedras preciosas: Soravilla anuncia la Semana de la Amatista y el arranque de las termas

En una apuesta estratégica por el desarrollo turístico y productivo del departamento, el Intendente Emilio Soravilla confirmó la realización de la Semana de la Amatista junto al tradicional Festival de Cumbia, y anunció la firma del contrato para iniciar las perforaciones del anhelado proyecto de termas de amatista. La iniciativa busca posicionar a Artigas como el "Departamento de las Piedras Preciosas" y abrir una nueva etapa de crecimiento económico.

### Un proyecto que nace de una promesa de campaña

El Intendente de Artigas, Emilio Soravilla, confirmó que la creación de un evento anual dedicado a las amatistas es parte de un compromiso asumido durante la campaña electoral.

"Es algo que lo venimos manejando desde hace tiempo", afirmó.

Según detalló, el objetivo es

claro: posicionar a Artigas como un referente nacional e internacional en la explotación y valorización de piedras preciosas, especialmente las ágatas y las amatistas.

"Queremos transformar realmente a Artigas como el Departamento de las Piedras Preciosas", sostuvo el jerarca, dejando en evidencia que el proyecto no se limita a un evento aislado, sino

que forma parte de una estrategia de desarrollo a largo plazo.

### La Semana de la Amatista se adelanta y se une al Festival de Cumbia

En este contexto, se decidió que la primera edición de la Semana de la Amatista se lleve a cabo en diciembre, a partir del 26, y que se desarrolle en conjunto con el tradicional Festival de Cumbia, en el Parque de los

# Quantum

farmacia homeopática



flora&ciênci  
farmacia|manipulação|fitoterápicos|cosméticos

092 579 948

Eduardo M. Castro 393, Artigas

info@quantumhomeopatia.uy

Lunes a viernes de 08:00 a 12:00 hs

y de 14:30 a 18:30 hs.

Sábados de 08:00 a 12:00 hs

Auxilia na  
Imunidade

Diminui  
estresse e  
ansiedade

Promove o  
relaxamento  
do corpo



**Club Deportivo Artigas**  
"El Club de la Familia"  
**COMUNICADO**

El Club Deportivo Artigas informa a sus Socios que el carné de piscina para la Temporada Camping 2025/2026 ya está en venta en Secretaría de la Institución.

**Vení a disfrutar de este VERANO en el DEPOR!!!**

**Dr. Daniel Volpi Avedutto**  
ABOGADO

4772 1570 | 099 526 136

Bvar. Artigas 139 - Artigas  
(Frente a Club Zorrilla)

hdanielvolpi@gmail.com